

C'est dans un même quartier et à une très petite distance les unes des autres, que sont placées les églises des différents cultes. Celle des presbytériens est remarquable par le bon goût et l'élégance de son clocher. C'est dans la tour de l'église anglicane qu'est placée l'horloge publique.

Les catholiques, tout peu nombreux qu'ils sont, se sont mis en devoir de construire une église en charpente revêtue de planches; car on ne connaît pas ici les édifices en pierre. Par leurs propres contributions et par les soins intriguants du P. Dominique, alias Charles French, irlandais de l'Ordre des Frères Prêcheurs, et missionnaire de la rivière Miramichi et chargé de leur desserte, ils se sont mis en état de dépenser sur cette église \$ 1200 à \$ 1400, au moyen de quoi elle est entourée, couverte, a un plancher de bas, et la moitié de ses châssis vitrés, peints et posés. Ils espèrent que, dans la prochaine session de la législature provinciale, il sera voté une somme pour la conduire à sa perfection.

La ville de Saint-Jean a été érigée en cité peu de temps après un premier établissement, c'est-à-dire vers 1785. En cette qualité, elle a des chérifs, des aldermen, un conseil commun, et est déjà à son second maire, homme insignifiant, nommé Campbell et dont la dignité (qui n'est pas élective mais à la nomination du gouvernement) n'est pas incompatible avec la réception et l'envoi des lettres et des malles; car il est chargé du bureau de la poste, qu'il tient seul et sans commis. Les citoyens sont très glorieux du privilège accordé à leur ville par cette érection, et la croient bien plus noble que Frédéricion, capitale de la province, siège du gouvernement et du parlement, d'où les catholiques, pour leur bonheur, sont exclus, ainsi que des autres charges publiques, comme dans la Nouvelle-Ecosse.

(A suivre.)

Bibliographie

— LE FONDEMENT DE LA MORALE. LA BÉATITUDE. *Conférencés et retraite données à Notre-Dame de Paris, durant e carême 1903*, par E. JANVIER. Beau volume in-8 écu, 4 fr. P. Lethielleux, éditeur, 10, rue Cassette, Paris (vi^e).